



17.12.2019

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder der Europa-Union NRW,

für Ihren unermüdlichen Einsatz für Europa in 2019 möchte ich mich direkt zu Beginn meines Schreibens ganz herzlich bei Ihnen bedanken. Die erhöhte Wahlbeteiligung bei der diesjährigen Europawahl hat gezeigt:

Unser Einsatz wirkt!

Gemeinsam mit unserem Jugendverband, den Jungen Europäischen Föderalisten (JEF) NRW, erreichen wir mehr und mehr Menschen und können die europäische Idee erfolgreich verbreiten. Dennoch brachte die Wahl für viele Stimmberechtigte in Deutschland auch eine große Enttäuschung mit sich: Das Versprechen vom Spitzenkandidatenprinzip konnte nicht eingehalten werden. Dieses muss bei der nächsten Europawahl erneut eingefordert werden. Aber bis dahin ist noch viel Zeit und diese gilt es jetzt nutzen. Zahlreiche Herausforderungen stehen bevor und diesen können in großen Teilen nur europäisch gelöst werden. Eine unserer Hauptforderungen bleibt dabei stets bestehen:

Wir fordern den europäischen Bundesstaat.

Auf dem Weg dorthin müssen demokratische Instrumente verbessert werden, z.B. durch die Einführung transnationaler Listen und eines Initiativrechts für das Europäische Parlament.

Neben der Weiterentwicklung der EU haben wir auch die Entwicklung unseres Landesverbands fest im Blick. Wir freuen uns über steigende Mitgliedszahlen in NRW und „frischen Wind“ wie z.B. in Wuppertal, Düsseldorf und Gelsenkirchen. Eine besondere Modernisierung des Verbands wird Anfang des Jahres auf uns zukommen: Beim letzten Bundesausschuss wurde ein neues, bundesweites Logo für die Europa-Union beschlossen. Das alte, etwas kleinteilig wirkende Logo wird durch ein dynamisches und modernes Design ersetzt. Einen ersten Eindruck hiervon können Sie auf unserer [Website](#) gewinnen. Wir freuen uns über diese Entwicklung und werden Sie mit den neuen Druckdateien des Logos und Leitlinien zur Anwendung des Designs so früh wie möglich versorgen.

Worüber Sie ebenfalls im neuen Jahr näher informiert werden, ist unsere Initiative mit den JEF NRW. Gemeinsam fordern wir ein EU-Bekenntnis in der NRW-Landesverfassung. Die ersten Signale der Politik waren ermutigend und die NRW-Verfassung könnte in unserem Sinne geändert werden. Wir fordern:

Europa nicht nur im Herzen, sondern auch in der Verfassung!

Mit Ihrem Elan und Ihren guten Ideen vor Ort können wir zahlreiche Menschen in NRW erreichen. Dafür möchte ich erneut Danke sagen. In 2020 wollen wir viele weitere Menschen für Europa gewinnen, wir wollen mit altbewährten und neuen Formaten auf ein breites Publikum zugehen, wir wollen für unser Europa werben und streiten – und dafür hoffe ich auf Ihre Unterstützung auch im neuen Jahr. Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien alles Gute, frohe Festtage, erholsame Stunden und einen guten Start ins neue Jahr.

Glück auf, Ihr

Peter W. Wahl
Landesvorsitzender